

## AOUT 2021



**1<sup>ère</sup> semaine** : Nous avons la visite d'un ancien postulant, Antoine, devenu prêtre pour le diocèse du Mans en juin dernier. Il nous partage, après des mois d'une vie ecclésiale éprouvée par les confinements, sa joie de servir. Pour un temps plus long, Mgr Henri Coudray, jésuite et évêque émérite de Mongo (Tchad), qui a installé la porte de cuivre de notre ancien tabernacle dans la cathédrale qu'il a fait bâtir, vient partager notre vie pendant 2 mois. Durant ce temps, nous sommes tous emmenés par la lecture du réfectoire « Les bateaux de l'éphémère » à la découverte des paquebots de croisière, industrie en pleine expansion et démesure. On trouve sur ces *funs ships*,

véritables villes flottantes hypersécurisées, « une humanité en transit [qui] recherche le chemin du bonheur, au risque de perdre son âme ». Le père Thomas Ziegler, qui nous a offert son livre, y décrit son ministère d'aumônier pendant dix ans auprès des officiers, des touristes, et des employés vivant dans les soutes pendant plusieurs mois, parfois toute une vie.



Les changements de poste se poursuivent : f. Christian cède sa place de buandier à f. Bruno, qui avait déjà exercé ce service en 1999 (pendant 7 ans). Il s'investit davantage au magasin très fréquenté en ce mois. L'association *Artisans du monde*, qui succède à *Partage d'espoir* (soutien aux producteurs du Sénégal), occupe une des salles d'accueil au profit du commerce équitable. Le père Marc-André, supérieur de l'abbaye du Mont des Cats (59) vient nous rencontrer, ainsi que f. Vincent qui partage notre vie depuis un an et demi.

**2<sup>e</sup> semaine** : Le soleil est de retour, et avec lui l'afflux à la messe dominicale de foules de vacanciers, de scouts campant aux alentours, de prêtres de passage (neuf), plus le nombreux Noviciat des Sœurs apostoliques de St Jean résidant à l'hôtellerie. La température monte jusqu'à 30° pendant notre journée « désert » mensuelle ; dans la vallée, bien plus.



Succédant aux Guides Aînées de l'Oise qui avaient mis en bocal des abricots, les Clans Routiers (SUF) de Brest et Bordeaux associés pour leur camp d'été se répartissent entre le jardin, l'emballage et la cuisine. Quant à Guillaume, Belge de 22 ans, il a partagé intégralement notre vie communautaire pendant une semaine de séjour découverte.



**3<sup>e</sup> semaine** : La fête de l'Assomption de Notre Dame ouvre la semaine. Journée éclatante de lumière, avec la présence de Mgr Dognin, évêque de Quimper, qui préside la messe. En communauté, il nous parle des conversions familiales inversées (les enfants évangélisant les parents), des nouvelles vocations de missionnaires consacrés en paroisse, et des veuves qui voudraient avoir une reconnaissance ecclésiale de consacrées, comme cela a existé au cours des siècles. L'accès à l'église a été rigoureusement limité car le virus du Covid rôde autour de l'abbaye. De fait, nos amis Florimontains ont dû fermer une semaine la colonie de vacances.

En l'absence des maçons de la façade nord, nous profitons des échafaudages pour faire remplacer les mauvaises ardoises du bas de la toiture au-dessus de l'hôtellerie. Ceci n'empêche pas les diacres permanents de Lyon nouvellement ordonnés de venir se retremper dans l'onction de l'Esprit Saint au cours d'une retraite reportée...

**4<sup>e</sup> semaine** : Nous recevons au chapitre du dimanche-soir Marie-Aleth, présidente d'ATD-quart monde et membre du Conseil scientifique Covid-19. Elle se bat pour obtenir des aides aux populations de très grande pauvreté : appartements, propositions de travail pour les chômeurs longue durée, etc.



Le lendemain, frère Philippe et son père Maître, f. Bruno, partent à l'internoviciat qui se déroule à Aiguebelle, où ils approfondissent notre pain quotidien, les psaumes.

A Tamié, les prêtres de Haute-Savoie font retraite sous la houlette de Mgr Patrick Le Gal, fort apprécié.

A la table de l'Abbé se seront succédés en ce mois riche en fêtes quatre frères (Laurent, Jean-Bénilde, Nathanaël, Amédée), plus un (f. Christian) pour ses 70 ans.

Frère Maurice quant à lui nous rejoint pour sa dernière demeure, décédé à l'EHPAD de Fourvière le 27 à l'âge de 83 ans.

